

PLANTAS ORNAMENTALES

Las **plantas** son **seres orgánicos** que viven y crecen pero que, a diferencia de los **seres humanos** o de los animales, no pueden trasladarse de un lugar a otro por impulso voluntario. Los árboles, los arbustos, las hortalizas y otros vegetales forman parte del conjunto de las plantas, que son estudiadas por la **botánica**.



Ornamental, por otra parte, es un adjetivo que refiere a **lo perteneciente o relativo a la ornamentación**. Los ornamentos son aquellos adornos o atavíos que permiten decorar una cosa y hacerla más vistosa.

Esto quiero decir que las plantas ornamentales son aquellos vegetales que se utilizan en la **decoración** con la intención de adornar o embellecer un espacio. Son plantas que se cultivan con una finalidad estética, a diferencia de otras especies (como las plantas comestibles o las **medicinales**). De todas formas, hay plantas que pueden cumplir con más de una de estas funciones.

Por ejemplo: “*Voy a cultivar distintas plantas ornamentales para que el **jardín** luzca más colorido*”, “*El gobierno anunció que invertirá una buena cantidad de dinero en plantas ornamentales para decorar la avenida principal*”, “*El jardinero me recomendó comprar plantas ornamentales para colocar junto a la puerta*”.

Las plantas ornamentales pueden destacarse por la forma o el color de sus hojas y flores, por su perfume, por la presencia de frutos o por su **textura**, entre otras

características. Estas plantas se utilizan para crear diseños paisajísticos, embellecer jardines o decorar un ambiente interior (como un living). Los expertos consideran que existen más de 3.000 plantas que se destinan al **uso ornamental**.

Tipos de plantas ornamentales



A grandes rasgos, es posible reconocer ciertos tipos de plantas ornamentales, agrupadas desde un punto de vista **funcional**, teniendo en cuenta sus características físicas y sus aportes a la hora de decorar un espacio tal como un jardín o el interior de una vivienda.

Por un lado se encuentran **los árboles y los arbustos**, considerados uno de los elementos fundamentales, dado el gran **impacto** visual que generan. Por lo general suelen rodearse de plantas más pequeñas y de flores, ya que se utilizan como muros o como vértices de estructuras ornamentales. Los árboles frutales son una elección muy popular ya que además de decorar cumplen una función realmente importante: nos brindan alimento. Aunque parezca evidente, a la hora de escoger un árbol o un arbusto, se debe tener en cuenta que el primero tiene un solo tronco y el segundo, varias ramas que parten de la base.

Las **plantas y flores acuáticas** son muy populares, dada su peculiar **belleza** y el hecho de que no permanezcan siempre en el mismo sitio. Suelen usarse en estanques tanto exteriores como interiores, naturales y artificiales.

Otras plantas ornamentales que gozan de mucho éxito entre los amantes de la decoración son aquellas que tienen un **ciclo anual**, o sea, las que germinan, florecen y se marchitan en el plazo de un año. En particular son muy buscadas por los rangos de **colores** que aportan a las casas y los jardines.

Los **helechos**, por su parte, destacan por su gran resistencia, por su peculiar y atractivo follaje y por existir en una gran variedad. Suelen usarse principalmente en macetas colgantes y el hecho de que no den flores no parece afectar en absoluto su popularidad.

Para los espacios con altos muros la mejor opción suele ser las **plantas trepadoras**, ya que se adaptan con admirable flexibilidad a cualquier **superficie**. Estas plantas ornamentales son muy variadas: algunas dan flores (que a su vez pueden ser coloridas o blancas), sus hojas pueden tener diversos tamaños, su tallo puede ser verde o rojizo, pasando por muchas tonalidades y matices, etcétera.

Una **planta ornamental** o **planta de jardín**, es aquella que se cultiva y se comercializa con propósitos decorativos por sus características estéticas, como las flores, hojas, perfume, la textura de su follaje, frutos o tallos en [jardines](#) y [diseños paisajísticos](#), como [planta de interior](#) o para flor cortada. Su cultivo, llamado [floricultura](#), forma una parte fundamental de la [horticultura](#).

Hay numerosas plantas que tienen un doble uso, alimentario y ornamental como el [olivo](#) o el [naranja](#).

Ciertos árboles también se consideran ornamentales cuando se utilizan como parte de un jardín o un proyecto paisajístico, por ejemplo por sus flores, su textura, su forma u otras características estéticas.

En [agricultura](#) las plantas ornamentales normalmente se cultivan al aire libre en [viveros](#) o con una protección ligera bajo plásticos o en un [invernadero](#) con calefacción o temperatura controlada.

Estas plantas se suelen vender con o sin [maceta](#) para ser trasplantadas al jardín o simplemente ubicadas como planta de interior.

La importancia de este tipo de plantas se ha incrementado con el desarrollo económico de la sociedad y el incremento de las áreas ajardinadas en las ciudades y con el uso de plantas de exterior e interior por los particulares.

Actualmente hay más de 3000 plantas que se consideran de uso ornamental.



